

Grundschulen der Stadt Leipzig  
Schulsozialarbeiter an Leipziger Grundschulen

Einwendungstext:

Schulsozialarbeit muss in der heutigen Zeit der zunehmenden Gewaltbereitschaft und der damit immer wichtiger werdenden frühzeitigen Integration von Kindern schon im Grundschulalter beginnen. Dabei sollten alle Grundschulen einen SSA erhalten und nicht erst ab einem Schlüssel über 1,0, welcher nur alle drei Jahre erfasst und kontrolliert wird. In diesem Zeitraum werden viele betroffene Kinder gar nicht mehr berücksichtigt und die Auswertung ergibt ein verzerrtes Ergebnis. Trotzdem ist es lobenswert, dass sich die Stadt dem Problem stellt und schon vereinzelte Grundschulen mit einem SSA unterstützt und die finanziellen Mittel bereitstellt.

Begründung:

Schulsozialarbeit muss schon in der Grundschule beginnen. Auch in den Grundschulen der Stadt Leipzig gibt es schon genügend (und die Zahlen steigen) verhaltensauffällige Kinder, welche eine professionelle Unterstützung benötigen. Individuelle und soziale Entwicklung einzelner Kinder, das Stärken des Selbstvertrauens und die Integration sind unverzichtbarer Bestandteil und der Grundstein sollte hier zeitig gelegt werden. Schulsozialarbeit stellt auch eine enorme Entlastung für Lehrer dar.